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42. Jahreshauptversammlung 
 
 
Protokoll der 42. Jahreshauptversammlung 28. November 2019 in der Schleppe 
Eventhalle (Beginn: 18.30 Uhr) 
 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Begrüßung aller Anwesenden durch G. Rabensteiner!  
 
Laut § 12 Absatz 5 unserer Satzung ist die Jahreshauptversammlung ohne Rücksicht auf 
die Anzahl der erschienen ordentlichen Mitglieder beschlussfähig. Die 
Jahreshauptversammlung wurde aufgrund dessen ohne Wartezeit fortgesetzt. 
 
 
Anwesend sind 112 stimmberechtigte Mitglieder. 
 

 
2. Genehmigung des Protokolls der 41. ordentlichen Jahreshauptversammlung 

(abrufbar unter www.ksvl.at) 
 

Genehmigung des Protokolls der 41. ordentlichen Jahreshauptversammlung vom 
29.11.2018 (abrufbar im Mitgliederbereich der Homepage unter www.ksvl.at). 

  
Das Protokoll der 41. Jahreshauptversammlung wurde einstimmig angenommen.  
 
 
3. Bericht des Obmannes über das abgelaufene Vereinsjahr 2019 (G. 

Rabensteiner) 
 
Im Jahr 2019 wurden acht Vorstandssitzungen abgehalten, in denen unter anderem 
zwölf Neumitglieder aufgenommen wurden. Dies entspricht in etwa 5 % der 
Gesamtmitgliederzahl. Auch im Vorjahr war das Verhältnis ähnlich hoch. Derzeit beträgt 
die Mitgliederzahl 277 (240 ordentliche Mitglieder, der Rest setzt sich aus 
außerordentlichen und Jugendmitgliedern zusammen).  
 
Die Warteliste umfasst aktuell 37 Anwärter, die in den Verein aufgenommen werden 
wollen. Auf der vereinsinternen Liegeplatztauschliste sind derzeit zehn Interessenten 
vermerkt, die dem Vorstand ihren Platzwechsel-Wunsch bekannt gegeben haben. Das 
Interesse an einer Mitgliedschaft im KSVL ist nach wie vor sehr groß. Um leere 
Liegeplätze zu füllen werden einjährige Gastliegeplätze vergeben.  
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Hauptereignisse des Jahres 2019: 
 

 Sanierung B- und C-Steg, Fundamentierung Toranlage (Slipstelle) inkl. neuem 
Tor und Säulen. Im Jahr 2019 wurden beinahe 100.000 Euro ausgegeben. 
Bestbieter war die Firma Pleschiutschnig für die Sanierung des B- und C-Stegs. 
Die Ausschreibung dafür erfolgte im Jänner 2019. In Zukunft ist auch die 
Sanierung des A-Stegs angedacht.  

 Für 2020 sind nicht so intensive Bautätigkeiten geplant. Das Bojenfeld wird 2020 
von der Firma Männer unter Wasser kontrolliert (Ketten, Schäkel). Mit der 
Kontrolle bekommen wir eine Garantie über weitere 24 Monate. Im Zuge der 
Kontrollen wird auch eine Mooring am Kopf des B-Stegs montiert. Die Kosten für 
die Tätigkeiten von Männer unter Wasser liegen bei voraussichtlich 14.000 Euro.  

 Regatten und Jugendwoche: Herzlichen Dank an G. und M. Münch für die 
Durchführung der Jugendwoche. Es haben 5 Regatten stattgefunden. S. Grasser 
scheidet aus dem aktuellen Vorstand aus. Vielen Dank auch an ihn für seinen 
Einsatz im Verein.  

 Herzlichen Dank auch an die Fördergeber (Land Kärnten, ASVÖ, Stadt 
Klagenfurt), die den KSVL im abgelaufenen Vereinsjahr unterstützt haben.  

 
G. Rabensteiner bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern für die Zusammenarbeit 
und bei allen freiwilligen Helfern für ihren Einsatz. Besonderer Dank geht an I. Hunger 
und J. Schober für ihren unermüdlichen Einsatz im Zuge der Bauarbeiten der letzten 
Jahre. Der Obmann bedankt sich zudem bei W. Steiner und seinem tollen Kranteam, bei 
M. Kunz und R. Molitschnig für die Protokolle, bei I. Hunger für die Betreuung des 
Vereinsmotorboots, bei H. Kügerl, T. Güttersberger und S. Grasser für die perfekte 
Durchführung der Regatten, bei M. Glanznig für die Betreuung der Homepage und bei G. 
Rust für ihre Tätigkeiten im Zusammenhang mit den Vereinsfinanzen.   
 

 
4. Bericht der Kassierin (G. Rust) 
 
G. Rust begrüßt die Hauptversammlung und bedankt sich bei den Mitgliedern für die 
verbesserte Zahlungsmoral. Im Jahr 2019 waren drei Mahnungen notwendig. Zur 
Reduzierung eines höheren Arbeitsaufwandes ersucht sie, dass möglichst viele 
Mitglieder auf den SEPA-Einzug umstellen, da die Kontrolltätigkeiten und der Aufwand in 
der Buchhaltung dadurch erheblich verringert werden kann.  

 
Im Vereinsjahr 2018/2019 investierten wir 98.433,18 EUR in unsere Sanierung. Die 
laufenden Kosten wie Parkplatz, Fischerei, Grünstreifen, Steg und Bojen beliefen sich 
auf ca. 190.000,00 EUR.  
 
Aufgrund der Ausgaben für die Sanierung, musste vom Raiffeisen-Sparkonto ein Betrag 
in Höhe von 50.000,00 EUR auf das Girokonto umgebucht werden.  
 
Folgende Förderungen hat der KSVL in den vergangenen Monaten erhalten:  

 ASVÖ 1.360,00 EUR 
 Landeshauptstadt Klagenfurt 8.000,00 EUR 
 Land Kärnten 7.100,00 EUR 
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Herrn Eckel wurde der Baukostenbeitrag nicht rücküberwiesen. Er spendete 
1.440,23 EUR an die KSVL-Jugend. Herzlichen Dank für diese großzügige 
Unterstützung.  
 
Die Kontostände per 31.10.2019 betragen:  

 KSPK-Girokonto  59.697,54 EUR 
 KSPK-Sparkonto  97.714,49 EUR 
 Raiffeisen-Sparkonto  98.634,01 EUR 

 
G. Rust fasste die Finanzgebarungen ihrer Funktionsperiode kurz zusammen: 

 Übernahme der Tätigkeit mit einem Kontostand von 304.107,00 EUR im Jahr 
2014 

 Im Jahr 2015 wurde ein neues Vereinsprogramm eingeführt, die Mitgliederdaten 
erfasst und auf SEPA-Einzüge umgestellt.  

 2016 begann die Stegsanierung mit einer Gesamtinvestition von 72.558,26 EUR. 
Im September wurde im Vorstand beschlossen, den neuen Vertrag mit den öBf 
auf 20 Jahre abzuschließen – d.h. 1.1.2017 bis 31.12.2036 mit der Auflage die 
Bestandsfläche im gepflegten Zustand zu halten! 

 Im Jahr 2017 wurden nach 50%ige Erhöhung 142.784,94 EUR an die öBf 
überweisen.  

 Es folgte die Generalsanierung vom Bojenfeld und das Tor bei der Slipstelle im 
Jahr 2018. Der Kontostand betrug am Ende des Vereinsjahrs 300.569,64 EUR.  

 Die Summe der Sanierungs- und Investitionskosten belief sich auf 
241.647,81 EUR. Es konnten Förderungen in Höhe von 66.200,00 EUR beantragt 
werden.   

 
 

5. Bericht der Rechnungskontrolle (P. Mori) 
 

Mitte November 2019 kam es durch Manfred Tassotti, Peter Mori und Daniel Kirchmaier 
zur Rechnungsprüfung. P. Mori berichtete, dass der Jahresabschluss 2018/2019 
überprüft und von allen Anwesenden für richtig empfunden wurde. Offene Fragen 
konnten umgehend geklärt werden. Herzlichen Dank für die umfangreichen Arbeiten an 
G. Rust und M. Kunz.  

 
 

6. Entlastung der Kassierin 
 

P. Mori stellt den Antrag auf Entlassung unserer Kassierin G. Rust.  
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen – G. Rust wird somit entlastet.  

 
 

7. Berichte der Referenten 
  

Jugend (M. Münch u. G. Münch) 

G. Münch bedankt sich bei seinem Bruder M. Münch für die Unterstützung im Bereich 
der Jugendarbeit. Es gibt wieder Jugendboote im Hafen. Die Jugendwoche wird 2020 im 
gleichen Rahmen stattfinden. Es ist eine Kooperation mit KärntenSail geplant.  
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Regattareferenten (S. Grasser und H. Kügerl): 

S. Grasser berichtet über das abgelaufene Vereinsjahr. Applaus für H. Kügerl und die 
tolle Organisation der Regattapreise und der Verpflegung. Insgesamt haben 155 Boote 
bei den Regatten teilgenommen (dies entspricht genau dem Stand aus dem Jahr 2017). 
Im Jahr 2018 gab es im Vergleich dazu 136 teilnehmende Boote. Zu den treuesten 
Regattateilnehmer im Jahr 2019 zählten G. Schober, H. Maggauer, H. Kircher und M. 
Klautzer.  

 
Vielen Dank an alle Helfer und Motorbootfahrer. Ohne Motorboot könnten wir keine 
Regatten durchführen.  

 
Die Regattatermine für das Jahr 2020 wurden eingereicht, werden aber erst in den 
nächsten Tagen im Regattakalender veröffentlicht. Das Ansegeln ist für Mitte Mai 
geplant.  Mitte Juni sollte das Blaue Band durchgeführt werden und die Dickschiff-
Regatta etwas später. Für Mitte September ist das Absegeln geplant.  
 
S. Grasser informiert die Mitglieder, dass auswärtige Regattateilnehmer ihr Boot bereits 
am Vortag im Verein bringen können. Sie bekommen für diese Zeit auf Anfrage einen 
Schlüssel.  
 
S. Grasser tritt als Regattareferent zurück wird aber dem Regattateam nach wie vor zur 
Verfügung stehen.  
 
H. Kügerl bedankt sich bei S. Grasser für die perfekte Organisation, die lustigen 
Siegerehrungen und die tolle Zusammenarbeit in den letzten drei Jahren.  
 
 
Hafenmeister (J. Schober) 

Im Hafen gibt es immer etwas zu machen (Hecken schneiden, Rasen mähen, 
Enteisungsanlage montieren und demontieren, etc.). Dafür werden immer helfende 
Hände benötigt. Beim Heckenschneiden waren im Frühjahr 2019 drei Personen und 
beim Durchgang im Herbst bereits 15 Personen beteiligt.  
 
 
W. Steiner – Kran 
Aktuell gibt es 18 Kranführer – herzlichen Dank an alle Beteiligten für ihre Unterstützung. 
Danke auch an alle Bootseigner, für die immer besser werdenden Vorbereitungsarbeiten. 
 
 
Für die Enteisungsanlage werden dringend freiwillige Helfer gesucht. Auch für die 
Regatten und Betreuung des Grünstreifens werden Freiwillige gesucht. Meldungen 
sind jederzeit unter office@ksvl.at möglich.  
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8. Entlastung des Vorstandes 
 

Nachdem die Referenten ihre Berichte vorgetragen haben, ersucht G. Rabensteiner die 
Hauptversammlung um Entlastung des Vorstandes und der Rechnungskontrolle.  
 
N. Rabitsch bedankt sich im Namen aller Mitglieder bei G. Rabensteiner für seinen 
Einsatz.  
 
Der Antrag zur Entlastung des Vorstandes und der Rechnungskontrolle wird 
einstimmig angenommen.  
 

 
9. Rücktritt des Vorstandes und der Rechnungskontrolle 

 
Der Vorstand und die Rechnungskontrolle sind zurückgetreten.  

 
 

10. Verlesung der eingelangten Wahlvorschläge für die Vereinsperiode 2019-2022 
 

Änderungen im Vergleich zur Funktionsperiode 2016-2019 
 D. Kirchmeier (nicht anwesend) würde die Agenden von S. Grasser übernehmen 

und stellt sich als Regattareferent zur Verfügung.  
 G. Hummitzsch wurde für das Jugendreferent vorgeschlagen (statt M. Münch). 
 S. Grasser wurde als neuer Beisitzer der Rechnungsprüfung vorgeschlagen (statt 

D. Kirchmeier). 
 

 
11. Einreichung einer Wahlkommission 

 
Die Wahlkommission wird durchgeführt von H. Kircher und D. Kropfitsch. 
 

 
12. Wahlvorgang – Bekanntgabe der Wahlergebnisse durch die Wahlkommission 

 
Vorstand: 112 gesamt  

 110 x ja 
 1 x Enthaltung 
 1 x nein 

 
Rechnungsprüfung: 112 gesamt 

 111 x ja 
 1 x nein 
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13. Verlesung der eingelangten Anträge, Diskussion und Abstimmung  
 
1. Antrag:  

M. Rauchenwald stellt den Antrag auf Änderung des § 5 Abs. 2a unseres Statuts, in dem 
derzeit nur der Befähigungsnachweis Binnen vom ÖSV als Nachweis akzeptiert wird. Als 
Nachweis sollten alle Bfa-Binnen-Befähigungsnachweise anerkannt werden. Damit 
könnten auch andere Verbandsscheine und nicht nur wie bisher der A-Schein des 
österreichischen Segelverbandes (ÖSV) als Nachweis bei der Aufnahme in den Verein 
anerkannt werden.  
 

BISHER NEU 
Satzungen 
§ 5 Mitgliederaufnahme 
 
(2) Es können aufgenommen werden: 

a) als ordentliche Mitglieder Personen 
die: 
 das 18. Lebensjahr vollendet ha-

ben, 
 im Besitz des Befähigungsnach-

weises A des österreichischen 
Segelverbandes 

 

Satzungen 
§ 5 Mitgliederaufnahme 
 
(2) Es können aufgenommen werden: 

b) als ordentliche Mitglieder Personen 
die: 
 das 18. Lebensjahr vollendet ha-

ben, 
 im Besitz eines von einer autori-

sierten Prüfungsorganisation 
(BMVIT) abgenommenen Befähi-
gungsnachweises (Bfa-Binnen) 
sind 

 
 
Der Antrag auf Änderung des § 5 Abs 2a der Satzung wurde einstimmig 
angenommen.  

 
 
14. Allfälliges 
 
E. Linek richtet das Wort an die Hauptversammlung und hat alle anwesenden Mitglieder 
über den kostenlosen Regelkundevortrag informiert. 
Außerdem gab es einen Aufruf an Neumitglieder, dass diese an den Vereinsaktivitäten 
teilnehmen sollten um Kontakte zu knüpfen. E. Linek hat auch darauf hingewiesen, dass 
die Dickschiffregatta eine gute Einstiegsmöglichkeit für Anfänger darstellt.  
Darüber hinaus sind alle Beibootbesitzer, die ihre Boote im Winter am Grünstreifen 
lagern, angehalten worden, die Aufbockhöhe von 80 bis 100 cm einzuhalten.  
Zudem erinnerte E. Linek die Hauptversammlung an die geltenden 
Mindestverheftungsvorschriften, die von Steg- und Bojenliegern zu beachten sind.  
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Siegerehrung KSVL-Cup: 

Bei der Auswertung wurden die einzelnen Klassen unter Berücksichtigung einer 
Gewichtung herangezogen. 
 
 Gesamtwertung KSVL-CUP 

1. Gerd Schober (90 Punkte) 
2. H. Maggauer (76 Punkte) und M. Münch (ebenfalls 76 Punkte) 

  
   

G. Rabensteiner bedankt sich bei den ausscheidenden Vorstandsmitgliedern M. Münch 
und S. Grasser für die großartige Zusammenarbeit in den letzten Jahren.  
 
 
In folgenden Bereichen wird laufend Unterstützung der Mitglieder benötigt. Alle sind 
angehalten den Verein aktiv zu unterstützen:  

 Hafen 
 Motorboot 
 Jugend 
 Regatta 

 
 

Julian Kircher stellt das Projekt Kärnten Sail vor: Regelmäßiges Kindersegeltraining (2 x 
wöchentlich) ist geplant. Der KSVL hat neben einigen andern Vereinen das Projekt 
unterstützt – allerdings wurden im Jahr 2019 kein Jugendmitglied entsandt. Für 2020 ist 
eine Fortsetzung des Jugendsegeltrainings geplant. Durchschnittlich waren rund 14 
Jugendliche pro Training anwesend. Zielgruppe: 6 – 18 Jahre. Außerdem informiert J. 
Kircher die Hauptversammlung über „The Austrian Ocean Race Project“. Es wurde die 
ehemalige Vesters gekauft. Als erstes österreichisches Team ist die Teilnahme am 
Ocean Race 2021/2022 geplant. Am 7. Jänner 2020 gibt es eine Pressekonferenz. 
Interessenten können auch mitsegeln.  
 
Abschließend wünscht G. Rabensteiner allen Anwesenden ein schönes Weihnachtsfest.  
 

 
Die Jahreshauptversammlung wird geschlossen um 20:34 Uhr 
Protokollführerin: Michaela Kunz 
 
f.d.R.d.P. 

 
 
 
………………………………     ………………….   
 Gerhard Rabensteiner    Michaela Kunz   
    Obmann                         Schriftführerinnen   


